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Una semana más de estrés por la llegada de Trump a la 
presidencia de Estados Unidos, ya que con las medidas 
anunciadas, no hace más que generar nervios no sólo 
en los migrantes, sino en la población de Latinoamérica 
que en las últimas semanas ha vivido con el Jesús en la 
boca por dichas medidas. 
Pero como dijo un colega del café: la vida tiene que 
seguir con Trump o sin él. 
¡Vamos!
Ojalá que lo dicho por el gobernador Alfonso Durazo, 
sea real en el también estresante tema del desabasto de 
agua en Sonora. Hace días el mandatario participó en 
el foro “Transformando el régimen del agua en México”, 
y lo dicho ahí ante varias autoridades del estado y 
municipios, pero también ante organizaciones de la 
sociedad civil, es que el Estado no va a regatear ningún 
esfuerzo, sobre todo de dinero, para garantizar que 
todas las poblaciones del estado, cuenten con el uso 
suficiente de agua. 
Y para ello, el gober propuso varias acciones, entre ellas, 
el que se dé un nuevo enfoque en la administración 
de los organismos operadores del agua, de los 
cuales sabemos, siempre están quebrados, o bien, se 
caracterizan por ser la caja chica de las administraciones 
municipales. 
También, propuso el mandatario, y de esta idea hay que 
colgarnos, que la gente haga un uso racional del agua 
tanto en la industria, como en el hogar o en el sector 

agrícola. Por ejemplo tú, estimado lector ¿le cierras a la 
llave mientras te cepillas los dientes? Acciones como 
éstas nos llevarían a ahorrar mucha agua. 
En fin, reitero, ojalá no se quede sólo en frases de un 
discurso, sino que veamos por parte de las autoridades 
estatales, acciones reales que lleven a que Sonora 
cuente con un abasto suficiente del agua. 
Y POR RUMBOS DEL AYUNTAMIENTO, hay mucha 
información surgida en la semana, pero por cuestión 
de espacio sólo destaco el programa que esta 
semana puso en marcha mi amigo, Toño Astiazarán, 
“Hermosillo es tuyo”, el cual busca que el personal de las 
diversas dependencias fortalezca la atención que día 
con día ofrecen a los ciudadanos, a través de cualquier 
trámite. 
Para ello, el ayuntamiento ya inició con programas de 
capacitación para los empleados municipales para 
que esa responsabilidad que tienen como servidores 
públicos la hagan de una manera eficiente y eficaz. 
Esperemos, entonces, que en la próxima ocasión que 
vayamos a alguna ventanilla municipal a realizar un 
trámite, nos atiendan con eficiencia. 
SE COMUNICÓ CON UN SERVIDOR, el buen amigo, 
Carlos Ernesto “El Bebo” Zataraín González, titular 
de la Comisión de Ecología y Desarrollo Sustentable 
del Estado de Sonora (Cedes), para informarme que la 
dependencia a su cargo, habrá de recibir en comodato, 
por parte de Bienes y Concesiones, 40 hectáreas de 
La Sauceda, y a la vez crear la Dirección General del 
Bosque Urbano de dicho punto que hoy está siendo 
desarrollado por el gobierno de Sonora. 
Me explicó El Bebo que esta resolución es un paso 
importante para el proyecto emblemático que se 
lleva a cabo en La Sauceda al consolidarse como una 
área natural estatal protegida, las presas El Molinito, la 
Abelardo L. Rodríguez, el cerró de La Cementera, Bosque 
Urbano la Sauceda y terrenos aledaños.
Ahora hay que esperar a que los trabajos que hoy 
se realizan al interior de lo que será el bosque de 
Chapultepec sonorense, continúen y, sobre todo, que 
terminen siendo verdaderos espacios que la gente 
pueda disfrutar.
ME DIO MUCHO GUSTO RECIBIR un mensaje del 
embajador de México en Estados Unidos, Esteban 
Moctezuma, en el cual me decía que había sido 

ratificado en su cargo por la presidenta Claudia 
Sheinbaum. 
Esteban está consciente que este puesto diplomático 
puede ser de corto o largo plazo, según las 
circunstancias que prevalezcan en esta nueva relación 
entre México y Estados Unidos. 
Sin duda, fue una decisión acertada de la jefa del 
Ejecutivo, ya que si hay alguien con experiencia y 
conocimiento de esta relación, es Esteban.
Hay que recordar que Esteban ha sido secretario de 
estado en tres ocasiones, por lo que tiene las suficientes 
herramientas para afrontar lo que la embajada requiere. 
Muchas felicidades por esta ratificación. 
REALMENTE NO PUEDO ENTENDER en qué estaba 
pensando el presidente de Colombia, Gustavo Petro, 
cuando se le quiso poner muy “bravito” al presidente 
Donald Trump… Dicen que andaba borracho, eso no 
lo sé, cuando dijo que no permitiría aterrizar aviones 
militares gringos que transportaban a deportados… 
Y más tardó en declarar estas ideas de defensor 
de su soberanía nacional, cuando el mandatario 
estadunidense ya le estaba mandando serias medidas 
para su país, por atreverse a tanto… 
Quizá cuando se “le bajó” la borrachera se dio cuenta 
del error tan grande que había cometido, y reculó para 
decir: “Sí Señor Presidente… a la hora que usted diga… 
Cuando usted quiera”… y así sucesivamente, frases 
que hacen ver que si algún mandatario de cualquier 
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David Noel Ramírez Padilla (q.e.p.d) y 
Juan Manuel Mancilla. 


